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患危疾領積金 復工可免刑責

審計報告繼早前揭發「大花筒」民航處未經批准，多
建 1,500 平方米樓面及於處長辦公室擅加裝淋浴設

施外，再揭發在採購新空管系統上出現嚴重延誤。空管系
統關乎人命財產，帳委會有感事態嚴重，特意就有關章節
額外撰寫報告，並舉行6次公開聆訊，並於昨日發表報
告，強硬批評民航處多項不當行為。

拖延3年半「完全不可接受」
帳委會主席石禮謙指出，民航處本應在2012年安排新空
管系統接替現有空管系統，惟拖延3年半至今，仍未能開始
運作，最新估算更要到明年上半年始能投入服務，對推行
合約出現延誤感到「震驚」及「完全不可接受」。
另外，報告又「強烈譴責」民航處採購與推行新空管系
統上管理不力及疏忽職守，過程中更發現3項不當，包括

17個月內兩度更改共涉8,920萬元的合約、為每年獲支
590萬元的承辦商算定500萬元損害賠償間接鼓勵「嘆慢
板」、以及向投標者要求未能反映新系統能力的不少於6
個月往績記錄。
作為部門之首，要付最大責任的民航處處長羅崇文，因
涉公然疏於履行其責任及職責，被帳委會予以歷來最嚴重
的「強烈譴責及痛斥」。石禮謙表示，帳委會對運房局未
有履行監督角色，以及沒有向立法會事務委員會及財委會
交代更改合約，等同削弱立法會監察政府開支角色，亦予
以「極度關注及認為不可接受」。

1.14億購精密雷達 得物無所用
至於民航處斥資1.14億元購買精密雷達，原意在香港
國際機場兩條跑道同時有飛機升降時，作獨立監察之

用，但委員梁家傑批評，機場啟用以來從未試過同時有
升有降，但民航處文件隻字不提，是嚴重遺漏。他又指
帳委會對新系統能於明年上半年啟用信心不大，感到非
常不安。
副主席謝偉俊及委員吳亮星指，事件是今屆而言最嚴重

的失誤，報告結果相對嚴苛。委員黃毓民指，雖然帳委會
能力有限，但公務員事務局若看罷報告後有感不妥可作跟
進，認為運房局作為監督部門，局長張炳良作為問責局長
責無旁貸。
石禮謙續稱，上次多建總部樓面只屬違規，今次牽涉人
命絕不能妥協。帳委會促請民航處確保新航空交通管理系
統安全及可靠，並考慮日後委聘外間專家協助採購複雜的
系統，要求民航處及運房局向立法會匯報新空管系統的最
新進展。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）民航處被揭

採購新空管系統出現嚴重延誤，過程中除涉及

多項不當，高價購入監察雷達更得物無所用，

立法會政府帳目委員會昨日發表報告直斥其

非。報告除以「感到震驚」及「完全不可接

受」形容事件，更以歷來最嚴重的「強烈譴責

及痛斥」，批評公然疏於履行責任及職責的民

航處處長羅崇文。對於運房局未有履行監督角

色，帳委會亦感「極度關注」。由於對新系統

能如期投入服務信心不大，帳委會促請當局考

慮委聘外間專家，協助採購複雜系統。

香港文匯報訊（記者文森）立法會
帳委會不點名「強烈譴責」及「痛
斥」民航處處長羅崇文，在更換航空
交通管制系統延遲啟用的問題上，公
然疏於履行責任及職責外，並批評
民航處在系統的採購及推行工作管
理不力，運輸及房屋局未有履行監
督角色。運輸及房屋局和民航處昨
回應時均稱，會積極研究及跟進落實
審計署及政府帳目委員會（帳委會）
在報告書內提出的各項建議。

確保空管系統暢順運作更換
運房局發言人重申，一直重視航
空安全，並非常關注民航處更新空
管系統的進度；局方已責成民航處
處長，積極研究及跟進落實審計署
及帳委會在報告書內提出的各項建
議，亦已督促民航處處長抓緊時
間，在確保系統運作安全、可靠及
穩定的大前提下，盡早與航管系統
的供應商完成處理尚餘的跟進工
作，確保新空管系統於2016年上半
年完成過渡及啟用。
至於新空管系統的其中一組系

統，即航管系統所進行的兩次合約
更改，運房局發言人稱，當了解到
新航管系統的啟用日期有所延誤
時，局方已即時要求定期聽取民航
處匯報推展項目的最新進展，並給

予政策上的意見，又強調民航處在採購每一組
空管系統時，均嚴格遵照政府規則和程序進
行，並在有需要時徵詢了律政司及政府物流服
務署的意見，確保採購過程公平、公正。
民航處發言人則稱，明白帳委會的強烈關

注，並會詳細研究有關建議及作出適當跟進，
並確保現有空管系統暢順運作，直至新系統明
年上半年投入使用。發言人又說，有關項目出
現延誤，處方已即時採取可行措施加強對新空
管系統供應商的監督。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會《2015 年
〈2015年強制性公積金計劃(修訂)條例〉(生效日期)公
告》小組委員會昨日討論強積金修訂條例。
工聯會立法會議員鄧家彪在會上提問說，若有強積
金計劃成員在罹患末期疾病時，提早領取強積金累算
權益，其後病情好轉並復工、是否需面對刑責。

康復可工作 條文8月1日實施

財經事務及庫務局副秘書長張國財回應稱，除非相關
醫生就計劃成員的病情作出虛假聲明，否則成員並不會
因而面對刑責。他解釋，現今醫學昌明，當局並不能排
除成員有康復機會。而上述條文將於今年8月1日實施。
張國財又指，由於受託人需時提升系統，以容許計

劃成員分階段提取強積金累算權益，料相關安排最快
明年初實施；他亦預期簡化強積金計劃操作程序及通
訊後，業界每年可節省約一億元行政開支。

香港文匯報訊（記者 文森）標準工時委員
會將於明年首季向政府提交訂立標準工時的建
議。十多名工聯會權益委員會成員昨日到立法
會請願，要求政府盡快立法訂立標準工時。權
益委員會主任唐賡堯稱，若不立法訂立「標
時」，單靠行業自律，定必成效不彰，認為
「標時」的工作應集中處理如何推行立法，而
非討論應否立法。
「標時會」早前委託顧問公司進行的調查發

現，本港25%受訪者超時工作，但當中70%屬
無償加班。唐賡堯表示，本港工時長的問題愈
趨嚴重，僱員身心受壓，又失去家人及朋友團

聚的時間，有必要立法訂立標準工時，保障僱
員權利。他又說，若商界繼續要求僱員無償加
班，剝削他們應得的勞動成果，最終只會引致
勞資關係持續緊張，降低香港競爭力。

唐賡堯：冀立法每周工時44
唐亦指出，制定標準工時政策旨在杜絕無償

加班，使僱員能在工作與生活之間取得平衡，
亦有助職業安全；他認為若不立法訂立標準工
時，只靠行業自律，定必如最低工資保障運動
結果一樣成效不彰；要求政府立法規定每周工
作44小時及超時加班津貼。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）
警務處率先於今年10月降低入職體
能測試要求，令外界憂慮為紀律部
隊「開壞先例」。但據本報了解，
海關、入境處、消防處及懲教署均
指，現時未有計劃改變體能測驗內
容，有關測驗是因應人員執行日常
工作的體能需求，及其工作相關性
與職務能力效用為基礎制定，並會
按實際運作需要，適時檢討各職體
能測試項目與要求。
警務處由今年10月起，將以引體

上升的「測試結果是零」為由，取
消引體上升並改以手握肌力測試，
量度投考者上肢能力。警隊開先例
降低入職體能測試要求，令外界憂
慮其他紀律部隊或有樣學樣，有可
能拉低紀律部隊體格要求，從而影
響執法質素。
據本報了解，海關、入境處及懲

教署，分別於2001年、2003年及
2004年，同樣委託中大教育學院體
育運動科學系，制定入職體能測驗
項目及標準，其間亦有進行一系列
研究及建議。入境處指，暫未有計
劃改變體能測驗內容，體能測驗是
因應入境處人員執行日常工作的體
能需求而制定。
海關同樣指，暫沒計劃更改項目

或標準，又稱自2002年起，相關入
職體能測驗項目包括立定跳遠、穿
梯、靜態肌力測試及800米跑，一
直沿用至今，部門會不時因應工作

需要作出檢討。
懲教署亦指，會按實際運作需

要適時檢討各職體能測試項目與
要求，現今未有改動計劃。懲教
署續稱，招聘懲教主任及二級懲
教助理時，均會進行體能測試，
中大是以懲教署工作相關性及職
務能力效用為基礎，制定其入職
體能測試。

消防：會不時檢討
至於消防處現時採用的入職體能

測試，是根據港大運動及潛能發展

研究所的研究而制定。消防處表
示，現時未有計劃改變入職體能測
驗要求，消防及救護職位的入職體
能要求，亦已於 2010 年由原先 7
項，包括耐力折返跑、雙槓雙臂屈
伸、攀平梯、仰臥起坐、負重下
蹲、坐位體前屈及反應跑，改為新
的8項，包括耐力折返跑、雙槓雙
臂屈伸、引體上升、屈膝仰臥起
坐、原地跳高、坐位體前屈、俯後
撑及掌上壓。消防處指，處方會不
時檢討各職系體能入職要求，以符
合實際工作需要。

■警務處於今年10月起，將修訂入
職體能測試內容。 資料圖片

■消防處表示，現時未有計劃改變
入職體能測試要求。 資料圖片

◀立法會帳委會昨發表
報告，以歷來最嚴重的
「強烈譴責及痛斥」，
批評公然疏於履行責任
及職責的民航處處長羅
崇文。 劉國權 攝

■■十多名工聯會成員昨到立法會請願十多名工聯會成員昨到立法會請願，，促請促請
政府盡快就標準工時立法政府盡快就標準工時立法。。 劉國權劉國權 攝攝

▲民航處處長羅崇文
資料圖片

民航處「枉購」空管系統遭痛斥
帳委會批羅崇文疏於履責 關注運房局未妥監督


